

Der Staatsminister

SÄCHSISCHES STAATSMINISTERIUM DES INNERN  
01095 Dresden

Präsidenten des Sächsischen Landtages  
Herrn Alexander Dierks  
Bernhard-von-Lindenau-Platz 1  
01067 Dresden

Geschäftszeichen  
(bitte bei Antwort angeben)  
3-1053/185/164

Dresden, 18. Februar 2025

**Kleine Anfrage des Abgeordneten Carsten Hütter (AfD)**

**Drs.-Nr.: 8/1284**

**Thema: Ermittlungsverfahren des Polizeilichen Terrorismus- und  
Extremismus-Abwehrzentrums im Jahr 2024**

Sehr geehrter Herr Präsident,

namens und im Auftrag der Sächsischen Staatsregierung beantworte ich die  
Kleine Anfrage wie folgt:

**Frage 1:**

**Wie viele Ermittlungsverfahren waren zum Stichtag 31.12.2024 beim Po-  
lizeilichen Terrorismus- und Extremismus-Abwehrzentrum im LKA  
Sachsen (PTAZ) in Bearbeitung? (Bitte aufschlüsseln nach Phänomen-  
bereich PMK und ohne PMK-Bezüge und bearbeitender Organisations-  
einheit, insbesondere aufgeschlüsselt nach Soko Rex und Soko LinX,  
bitte nicht auf die monatlichen fortlaufenden Antworten der Staatsregie-  
rung auf regelmäßige Kleine Anfragen anderer MdL verweisen)**

Eine Erhebung der beim PTAZ in Bearbeitung befindlichen Ermittlungsverfah-  
ren (EV) zum 31. Dezember 2024 liegt nicht vor.

Zum 2. Januar 2025 waren beim PTAZ insgesamt 601 EV in Bearbeitung.  
Davon entfallen 64 EV auf den Phänomenbereich -links-, 145 EV auf den  
Phänomenbereich -rechts-, drei EV auf den Phänomenbereich -Ausländer<sup>1</sup>-,  
zehn EV auf den Phänomenbereich -ausländische Ideologie- und 42 EV auf  
den Phänomenbereich -religiöse Ideologie-. In den übrigen Fällen ist der po-  
litische Hintergrund bislang unklar bzw. keinem spezifischen Phänomenbe-  
reich zuordenbar. Auf die Soko Rex entfallen 200 EV und auf die Soko LinX  
30 EV.

**Hausanschrift:**  
Sächsisches Staatsministerium  
des Innern  
Wilhelm-Buck-Str. 2  
01097 Dresden

Telefon +49 351 564-0  
Telefax +49 351 564-3199  
www.smi.sachsen.de

**Verkehrsanhbindung:**  
Zu erreichen mit den Straßenbahnli-  
nien 3, 6, 7, 8, 13

**Besucherparkplätze:**  
Bitte beim Empfang Wilhelm-Buck-  
Str. 2 oder 4 melden.

<sup>1</sup> Der Phänomenbereich Politisch motivierte Kriminalität (PMK) -Ausländer- wurde  
zum 1. Januar 2017 in die Phänomenbereiche PMK -ausländische Ideologie- und  
PMK -religiöse Ideologie- ausdifferenziert und wird nur noch für EV mit einer da-  
vorliegenden Tatzeit verwendet.

**Frage 2:**

**Wie viele Ermittlungsverfahren wurden durch das PTAZ im Jahr 2024 insgesamt eröffnet bzw. von anderen Dienststellen übernommen? (Bitte aufschlüsseln nach Phänomenbereich PMK, ohne PMK-Bezüge, Straftatenobergruppe und Straftatbestand gemäß StGB und anderen strafrechtlichen Regelungen und Nebengesetzen sowie Anzahl der Tatverdächtigen und nach bearbeitender Organisationseinheit, insbesondere aufgeschlüsselt nach Soko Rex und Soko LinX)**

**Frage 3:**

**Wie viele Ermittlungsverfahren wurden durch das PTAZ im Jahr 2024 insgesamt abgeschlossen? (Bitte aufschlüsseln nach Phänomenbereich PMK, ohne PMK-Bezüge, Straftatenobergruppe und Straftatbestand gemäß StGB und anderen strafrechtlichen Regelungen und Nebengesetzen, Anzahl der Tatverdächtigen und insbesondere wie hoch war die Aufklärungsquote und wie hoch war der Anteil an eingestellten Ermittlungsverfahren insgesamt und nach bearbeitender Organisationseinheit, insbesondere aufgeschlüsselt nach Soko Rex und Soko LinX)**

Zusammenfassende Antwort auf die Fragen 2 und 3:

Zu den beim PTAZ eröffneten bzw. von anderen Dienststellen übernommenen und insgesamt abgeschlossenen EV besteht seit längerem ein monatliches Monitoring, welches auch im Jahr 2024 fortgeführt wurde. Über die Ergebnisse hat die Staatsregierung in ihren Antworten auf die Kleinen Anfragen mit dem Thema „Ermittlungen des Polizeilichen Terrorismus- und Extremismus- Abwehrzentrums (PTAZ), [Monat, Jahr]“ (vgl. Drs.-Nr. 7/15698 ff.) berichtet, auf die hierfür verwiesen wird.

Hinsichtlich der Frage nach dem Anteil an eingestellten Ermittlungsverfahren wird mitgeteilt, dass Informationen zu gegebenenfalls erfolgten Sanktionen in den fragegegenständlichen Fällen nicht Bestandteil des Kriminalpolizeilichen Meldedienstes in Fällen Politisch motivierter Kriminalität sind und im Rahmen o. g. Auswertung nicht mitgeteilt werden können. Hintergrund dafür ist, dass die polizeiliche PMK-Statistik (Bezug auf Tatzeitpunkt) über keine Verknüpfung mit der Strafverfolgungsstatistik der Justiz (Verurteilungsstatistik) verfügt, auch weil sich der Erfassungszeitpunkt um die Zeitspanne zwischen polizeilichem Abschluss und rechtskräftiger Entscheidung verschiebt, die Erfassungsgrundsätze unterschiedlich sind (Fall vs. Verfahren) und der einzelne Fall im Justizbereich eine andere strafrechtliche Bewertung erfahren kann. Hinzu tritt, dass in der polizeilichen PMK-Statistik auch Ermittlungsverfahren von Staatsanwaltschaften außerhalb Sachsens abgebildet werden.

**Frage 4:**

**Über welche Personalausstattung verfügte das PTAZ zum Stichtag 31.12.2024?  
(Bitte aufschlüsseln nach Organisationseinheit [insbesondere aufgeschlüsselt  
Soko Rex und Soko LinX], Personalbestand und Laufbahngruppen)**

Die erfragten Angaben wurden zum 2. Januar 2025 erhoben; hierzu wird auf die Antwort der Staatsregierung auf die Frage 4 der Kleinen Anfrage Drs.-Nr. 8/889 verwiesen.

Mit freundlichen Grüßen



Armin Schuster